

Mots mêlés de la récréation (par les enfants de l'étude)

S K L Y X D E F O U L E R P M W Ç C R H
 E G Z T G F Ç J T G A R I G O L E R I O
 L A R W W Z R G C S E D R O C Z I S Z Z
 L H V C P L D N C O P I N E S R Q B A Y
 I J L L A B T O O F U F Z Ç U Z A E F T
 U H X V Ç X M R E U O J M O I L L D H V
 Q X W R T M K O G W L M C D L Q O I F V
 L G N F R S C Z Y U Y B Q O U C R A S X
 B I L L E S R T U Ç C C N Y V Q O R K X
 W X A J I Q X E B R H E U W O H Y T P G
 U Q D P U R Ç H G H A J X O A M Ç N Ç S
 T Y F I A I P C Q A T W L L B C V E E R
 D Z X N E R E T N E T E D V P O B Z E J
 S Q R H T T D G Z X T R R F X N C T A C
 T N E I R A H O F S I M A L S D U E R W
 I X Ç J E U X A N O W Ç N P F A H L I O
 S W U Y B U Q Q P N M Z S I S V D S R S
 Ç B T W I V N C C G E R E T U C S I D I
 F Z X K L C V K W H Z R U G U X U X C N
 S D W M J F C R M F M E T Z D V M Ç Y B

AMIS
 BALLON
 BILLES
 CHAT
 COPINES
 CORDES
 COURIR
 DEFOULER
 DISCUTER
 DETENTE



ENTRAIDE
 FOOTBALL
 JEUX
 JOUER
 LIBERTE
 PARDONNER
 PARTAGER
 QUILLES
 RIGOLER
 SAUTER

Hall de la Paix en maternelle



Voici
 «la Colombe de la Paix»
 décorée par l'ensemble
 des enfants
 de la maternelle.
 Un beau message à méditer
 pour ce temps de Noël qui
 approche !



Le coin des parents :

"Chers Parents,
 Qu'il soit rouge, conducteur ou d'Ariane, on oublie
 parfois l'importance de tout ce qui peut ne tenir
 qu'à un fil. Un masque, le temps, une vie...

Alors, pour ne pas le perdre dans cette période
 troublée, nous pouvons nous laisser guider par
 cette belle période qui s'annonce : l'attente de
 Noël, la venue de Jésus.

C'est dans ce cadre que l'APEL propose à vos
 enfants les livrets de l'Avent, petit guide de prépa-
 ration à la nativité à lire en famille, ils seront distri-
 bués à l'école dans le courant de la semaine.

Bonne attente à tous !
 Pour l'APEL, C.Savalle

Contacts et renseignements :
 apelndsl@gmail.com



Bons mots d'enfants

"-Maitresse tu as quel âge ?
 -J'ai l'âge d'être ta grand-mère !
 -Oh non, ma grand mère elle est bien plus vieille
 que toi !
 - Ah bon ? Quel âge a ta grand mère ?
 - Ma grand-mère, elle a 18 ans, je crois ! »

« Maitresse , tu as des enfants ?
 - Oui, 2 grands enfants et, du reste, je vais bientôt
 avoir une petite fille ou un petit fils.
 -Alors ça y est ? Tu as un bébé dans ton
 ventre ! »

Un élève arrive tout candide devant sa maitresse :

« -Maitresse, tiens, je t'apporte des échantillons
 de crème antirides, parce que je ne connais per-
 sonne plus vieille que toi à qui les donner ! »

Les paniers de Noël Solidaires

Pour remplacer le traditionnel re-
 pas de Noël des personnes iso-
 lées, et en lien avec notre Eglise,
 nous vous proposons une collecte
 de denrées pour confectionner des
 paniers festifs qui seront distribués
 la nuit de Noël.

Toutes les informations dans les
 tracts collés sur le cahier de liaison
 de votre enfant !



Les Crayons de Notre-Dame

« Les échos libres et en couleurs »

Editorial : Sourions-en !

Qui aurait pu imaginer il y a encore quelques mois qu'une directrice accueillerait, au retour des vacances de Toussaint tous ses élèves masqués comme des bandits de grands chemins dans les vieux westerns américains ou plutôt comme d'impressionnants chirurgiens prêts à manier le bistouri !

Un seul ne semblait pas au courant de la nouvelle obligation... mais s'en vit offrir un sur le champ !

La journée pouvait commencer !

Et quelle journée mes amis !

Peu habitué à cet accou-
 trement, un premier élève rendit dans la fou-
 lée tout son déjeuner... et voilà le pauvre masque déjà bon à jeter !

Quelques minutes plus tard... victime d'un saignement de nez, l'infirmier commençait à afficher complet... quand arriva déjà une troisième victime, qui, ne sachant comment bien respirer, n'arrêtait plus d'éternuer ! Et cherchait comment se moucher !

S'ensuivirent... quelques élastiques arrachés ou masques de rechange

oubliés... Masques trop petits, trop grands, trop serrés...

La directrice vit la journée, avec soulagement, se terminer ! Le soir à la télé... aucune anecdote sur le sujet ! Il y aurait sûrement eu trop de choses à raconter !

Finalement quelques jours plus tard... tout le monde s'est très bien habitué... mais quelle drôle d'aventure cette épidémie à contrôler !

Alors à vos masques et souriez !

Madame de Cazenove,
 chef d'établissement

Souffle le Vendée Globe !



Depuis une vingtaine de jours, notre couloir a des allures de port !

En effet, nous prenons une véritable bouffée d'oxygène en suivant la course du vent des globes. Nous apprenons de manière diffé-

rente le nom des océans et des continents, les différentes émotions rencontrées par les skippers, le sens de l'effort et avons compris qu'il ne faut jamais se décourager avant la fin de l'épreuve. Tout peut arriver !!!



✓ Dates à retenir:



✓ **30 novembre et 1er décembre** : lancement de l'Avent dans les classes et distribution des livrets offerts par l'A.P.E.L

✓ **Jusqu'au 5 déc** : vente des bougies de l'Avent

✓ **Célébrations de Noël** : reportées si possible au mois de janvier

✓ **Vacances de Noël** : du vendredi 18 décembre après la classe au lundi 4 janvier

Dans ce numéro :

Sœur Maria Laura : quel exemple ! p.2

La vente des bougies et Eveil Mat'Ins p.2

Les tablettes en action ! P.3

-Quoi de neuf ? -les CP poètes P.3

Mots mêlés de la récréation P.4

La colombe de la Paix P.4

Vos rubriques: -coin des parents -bons mots P.4

Soeur Maria Laura : quel exemple !

Lors des rassemblements de Toussaint, les élèves ont découvert une très belle personne : sœur Maria Laura.

Elle était religieuse Fille de la Croix en Italie : entièrement dévouée au service et à l'écoute des jeunes, morte martyre en 2000, elle sera béatifiée en juin 2021.

Nous continuerons de découvrir sa vie lors de nos prochaines rencontres.



Bonté

Simplicité

Patience

Délicatesse

Accueil de l'autre

Prenons exemple sur Maria Laura !

Nous connaissons bien Sainte Jeanne Elisabeth, la fondatrice de notre école. Nous avons commencé à faire la connaissance de Sœur Maria Laura, une autre Fille de la Croix car le Pape François a annoncé qu'elle serait bientôt déclarée sainte. Née en Italie, en 1939, elle est morte en juin 2000. Quand elle était très jeune, un jour, un prêtre lui a dit: « Mais toi, qu'est-ce que tu veux faire dans la vie? » Elle a répondu : « **Je pense faire quelque chose de beau pour les autres.** »

Elle a choisi d'être religieuse chez les Filles de la Croix et de se mettre au service des autres. À tous, elle a donné le meilleur d'elle-même, avec une délicate discrétion, sans compter et avec tendresse. Elle a vraiment fait de sa vie quelque chose de beau pour les autres : pour les enfants, les jeunes, les malades, les personnes âgées, les pauvres ... Elle a su les aimer, elle a cru dans les jeunes, jusqu'à leur donner sa vie. **Isabelle Lahaussais**

Ventes de bougies de l'Avent !



Cette année afin de soutenir l'action de l'association **Eveil Mat'Ins**, nous avons organisé une vente de bougies de l'Avent.

JOIE, PAIX, AMOUR et ESPOIR pour nous accompagner tout au long des 4 dimanches qui précèdent Noël.

Merci pour votre participation ! Déjà près de 2000 luminignons ont été écoulés en quelques jours !

La vente se poursuivra jusqu'au 5 décembre.

Le bénéfice de cette vente sera publié dans la journal de décembre, spécial Noël !



L'Association Eveil Mat'Ins est une œuvre des Filles de la Croix.

Fondée en 1994, par sœur Marie Paul et installée au Val Fourré, cette association accompagne depuis plus de 25 ans des enfants, en les aidant à faire leurs devoirs, ou en leur proposant diverses activités le mercredi (sur la photo : ateliers jeux à l'école Notre Dame !)

Sœur Marie Paul, lors de son départ pour La Puye (86), a confié l'association aux bons soins de Marianne Vedrine, notre ancienne maîtresse de CE1J. !

La nouvelle présidente a eu fort à faire depuis sa prise de fonction, puisque Eveil Mat'Ins a ouvert un nouveau local en Centre ville le 10 novembre dernier !

Bravo Marianne et longue vie à Eveil Mat'Ins !



Les Tablettes en action !

L'an passé l'A.P.E.L avait soutenu l'école pour investir dans une malle de tablettes. Grâce à ce projet, les enfants ont pu poursuivre les enseignements en informatique même s'ils n'ont plus accès à la salle d'ordinateurs (réservée uniquement au CM2 afin de respecter les consignes sanitaires)

Keltouma voyage donc depuis quelques semaines dans l'école avec sa grosse valise ! Ainsi les enfants du CP au CE2 travaillent sur des jeux éducatifs en maths ou en français. Les CM1, eux, font de la programmation grâce au jeu du chevalier !



En CE1...



ou en CM1... succès garanti !

Le jeu du chevalier :

Il permet de développer l'esprit logique de la programmation. Le fil conducteur est un chevalier qui va essayer de sauver sa princesse et doit se rendre d'un point A à un point B. Mais le déplacement du chevalier ne se fera pas avec les flèches du clavier ou la souris, non : il faudra le « programmer » !!!

Quoi de neuf ? Le rituel des CE1

Chaque jeudi, nous avons mis en place le rituel du « quoi de neuf ? », un temps de parole pendant lequel un élève s'adresse à la classe pour dire ce qu'il a envie de partager : un événement qu'il a vécu, un temps passé en famille, une activité, une recette, lire un poème ou parler d'un livre qu'il a aimé...

Depuis le mois de septembre nous avons pu découvrir des activités sportives : la danse classique, le rugby, le poney, le badminton, le krav-maga, le judo ou le patin à glace et écouter des récits de vacances.

Nous aimons beaucoup ce moment de partage et nous apprenons à chaque fois quelque chose de nouveau !

Les CE1 J



Une classe de poètes !

En CP rouge nous nous sommes amusés à trouver des rimes avec nos prénoms... en voici quelques unes !

*Mathew prépare le barbecue,
il a peur de perdre son doudou !*

*Gabriel saute dans la poubelle,
il a peur d'avoir la varicelle !*

*Soren monte sur la scène,
il a peur des méchantes reines !*

*Margaux tombe dans l'eau
elle a peur de faire du rodéo !*

*Ange est étrange,
il a peur de presser des oranges.*

*Tasnim fait de la gym,
elle a peur des rimes.*

*Sidar joue de la guitare,
il a peur du noir.*

*Sofiane se cache dans sa cabane,
il a peur des iguanes !*

*Coline mange une tartine,
elle a peur d'aller à la piscine !*

*Axelle attend le père Noël,
elle a peur d'écraser des coccinelles !*

*Eléanore va au nord,
elle a peur des aéroports !*

*Charlie dort dans son lit,
il a peur des momies !* **A vous de jouer !**